
Teramo,	  30	  settembre	  2014	  
	  
Riunione	  Comitato	  Unico	  di	  Garanzia	  dell’Istituto	  Zooprofilattico	  Sperimentale	  dell’Abruzzo	  e	  
del	  Molise	  G.	  Caporale	  
	  
Presenti:	  R.	  Zilli,	  L.	  Pirito,	  A.	  Ruberto,	  M.	  Berti,	  F.	  Iannino,	  O.	  Portanti,	  M.	  Podaliri	  Vulpiani,	  E.	  
Di	  Giannatale,	  B.	  Alessandrini	  
	  
Argomenti	  all’ordine	  del	  giorno:	  
1.	  realizzazione	  del	  sito	  web	  
2.	  piano	  delle	  azioni	  positive	  e	  altre	  iniziative	  da	  intraprendere	  
3.	  Definizione	  programma	  attività	  anno	  2014	  
4.	  istanza	  presentata	  da	  lavoratore	  dipendente	  
5.	  varie	  ed	  eventuali	  
	  
Si	  anticipa	  la	  trattazione	  del	  punto	  4	  all’ODG,	  Istanza	  presentata	  da	  lavoratore	  dipendente1,	  
sul	  quale	  riferisce	  il	  vice-‐presidente	  del	  CUG,	  AR;	  quest’ultimo	  dà	  lettura	  della	  corrispondenza	  
inerente	  l’istanza	  in	  questione	  e	  ricostruisce	  la	  vicenda,	  concludendo	  che	  la	  stessa	  rientra	  in	  
una	  casistica	  più	  ampia,	  di	  cui	  si	  sta	  occupando	  il	  sindacato	  SIVEMP.	  Lo	  stesso	  aggiunge	  poi	  
che	  per	  situazioni	  analoghe,	  altri	  dipendenti	  dell’Istituto	  hanno	  fatto	  ricorso	  alla	  magistratura.	  
I	  presenti	  registrano,	  infine,	  un	  aumento	  dei	  procedimenti	  disciplinari,	  con	  aggravio	  di	  costi	  
per	  l’ente	  e	  ritengono	  essenziale	  il	  ricorso	  alla	  mediazione,	  con	  il	  contributo	  del	  CUG.	  
	  
Si	  discute	  dell’esigenza	  di	  intraprendere	  iniziative	  finalizzate	  al	  raccordo	  tra	  il	  CUG	  e	  l’OIV	  per	  
la	  valutazione	  delle	  prestazioni,	  così	  come	  previsto	  dalla	  normativa	  vigente.	  Si	  stabilisce	  di	  
sollecitare	  l’Amministrazione	  affinché	  si	  renda	  disponibile	  a	  organizzare	  un	  incontro	  tra	  i	  due	  
organismi.	  Si	  precisa,	  inoltre,	  che	  si	  ritiene	  opportuno	  che	  il	  CUG	  e	  l’OIV	  si	  incontrino	  con	  
regolarità,	  due	  volte	  l’anno.	  
I	  membri	  del	  CUG	  di	  parte	  sindacale	  ricordano	  come	  le	  stesse	  organizzazioni	  sindacali	  
abbiano	  più	  volte	  richiesto	  di	  incontrare	  l’OIV	  per	  discutere	  non	  solo	  l’esito	  delle	  valutazioni,	  
ma	  anche	  i	  criteri	  e	  le	  modalità	  di	  pesatura	  e	  di	  gestione	  degli	  obiettivi	  di	  miglioramento	  
definiti	  all’inizio	  dell’anno	  (alcuni	  sottolineano	  come	  la	  procedura	  per	  la	  modifica	  in	  itinere	  di	  
un	  obiettivo	  sia	  complessa	  e	  indaginosa	  e	  non	  orientata	  a	  un	  criterio	  di	  efficienza).	  
In	  sintesi,	  l’incontro	  tra	  il	  CUG	  e	  l’OIV	  dovrebbe	  vertere	  sulla	  revisione	  del	  sistema	  di	  gestione	  
delle	  incentivazioni	  dalla	  definizione	  degli	  obiettivi,	  alla	  modifica,	  al	  monitoraggio,	  ai	  risultati	  
finali,	  alla	  comunicazione	  al	  personale.	  
	  
In	  relazione	  al	  caso	  trattato	  e	  alla	  discussione	  più	  ampia	  e	  generale	  che	  ne	  è	  seguita	  si	  
stabilisce	  di	  richiedere	  all’Amministrazione:	  

-‐ un	  incontro	  per	  la	  discussione	  dell’istanza	  ricevuta	  dal	  lavoratore	  dipendente;	  
-‐ di	  verificare	  la	  sussistenza	  delle	  condizioni	  per	  assecondare	  la	  richiesta	  di	  

trasferimento	  ad	  altra	  sede	  lavorativa	  eventualmente	  anche	  effettuando	  un	  avviso	  di	  
mobilità	  interna	  (modalità	  eventualmente	  estensibile	  anche	  ad	  atre	  situazioni);	  

-‐ di	  comunicare	  al	  CUG	  lo	  stato	  dell’arte	  relativo	  alle	  valutazioni	  del	  personale	  dirigente	  
e	  del	  comparto;	  	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
1	  Non	  sono	  forniti	  ulteriori	  dettagli	  nel	  presente	  documento,	  per	  l’evidente	  esigenza	  di	  
tutelare	  la	  riservatezza	  del	  lavoratore.	  La	  documentazione	  relativa	  all’istanza	  è	  conservata	  dal	  
Presidente.	  La	  richiesta	  è	  riferibile	  a	  due	  distinti	  ambiti:	  valutazione	  del	  dirigente;	  cambio	  di	  
sede	  lavorativa.	  



e	  di	  rappresentare	  alla	  stessa	  come	  la	  mancanza	  di	  valutazioni	  costituisca	  in	  ogni	  caso	  una	  
discriminazione	  del	  lavoratori	  in	  quanto,	  tra	  l’altro,	  fattore	  di	  impedimento	  al	  trasferimento	  
per	  mobilità	  in	  altri	  enti.	  
	  
Si	  ritiene	  inoltre	  indispensabile	  che	  l’Amministrazione	  informi	  il	  CUG	  sulle	  iniziative	  e	  azioni	  
intraprese	  o	  in	  via	  di	  sviluppo	  sui	  temi	  di	  competenza	  del	  CUG	  e	  sui	  contenziosi	  e	  i	  
procedimenti	  disciplinari	  in	  essere	  tra	  amministrazione	  e	  dipendenti,	  riconoscendo	  al	  CUG	  la	  
competenza	  a	  esperire	  un	  tentativo	  di	  mediazione.	  
	  
	  
Punto	  5	  ODG	  –	  Varie	  ed	  eventuali	  
5.1	  Il	  Presidente	  propone	  di	  richiedere	  all’Amministrazione	  una	  persona	  che	  possa	  lavorare	  
per	  il	  CUG,	  anche	  a	  tempo	  parziale.	  La	  proposta	  è	  approvata	  e	  si	  stabilisce	  di	  definire	  il	  profilo,	  
le	  attività,	  il	  tempo	  da	  dedicare	  alle	  attività	  promosse	  dal	  CUG.	  

	  
5.2	  Il	  Comitato,	  prendendo	  spunto	  dall’istanza	  ricevuta	  dal	  lavoratore	  dipendente,	  stabilisce	  di	  
darsi	  delle	  regole	  per	  coniugare	  l’esigenza	  di	  trasparenza	  nella	  circolazione	  delle	  informazioni	  
con	  la	  tutela	  della	  riservatezza	  dei	  lavoratori	  e	  si	  stabilisce	  di	  non	  menzionare	  dati	  personali	  e	  
sensibili	  nei	  verbali	  delle	  riunioni.	  Tali	  informazioni	  saranno	  invece	  rese	  esplicitamente	  nelle	  
comunicazioni	  tra	  CUG	  e	  Amministrazione.	  
	  
5.3	  Il	  CUG	  conviene	  sulla	  necessità	  di	  organizzare	  percorsi	  di	  formazione	  per	  i	  componenti	  del	  
Comitato	  in	  prima	  istanza	  e	  per	  tutto	  il	  personale	  in	  seconda	  battuta.	  Il	  Presidente	  riferisce	  di	  
aver	  individuato	  opportunità	  interessanti	  (es.	  Università	  di	  Roma),	  che	  saranno	  esplorate.	  

	  
5.4	  I	  presenti	  affrontano	  la	  delicata	  questione	  della	  qualifica	  del	  personale	  laureato	  in	  
medicina	  veterinaria,	  biologia	  e	  chimica	  inquadrato	  a	  seguito	  della	  stabilizzazione	  nel	  ruolo	  
tecnico	  e	  stabiliscono	  di	  sollecitare	  l’Amministrazione	  a	  verificare	  la	  possibilità	  che	  agli	  stessi	  
sia	  modificata	  la	  qualifica	  in	  funzione	  del	  riconoscimento	  dei	  crediti	  ECM	  (le	  professioni	  
sanitarie	  titolari	  del	  diritto	  al	  conseguimento	  dei	  crediti	  formativi	  contemplano	  la	  figura	  del	  
tecnico	  di	  laboratorio	  biomedico).	  

	  
AR	  riferisce,	  in	  proposito,	  che	  L’IZS	  delle	  Venezie	  ha	  definito	  un	  contratto	  atipico	  per	  gli	  
addetti	  alla	  ricerca,	  in	  seguito	  alla	  stipula	  di	  un	  protocollo	  d’intesa	  tra	  l’Istituto	  e	  le	  OOSS.	  Si	  
tratta	  di	  un	  contratto	  di	  lavoro	  a	  tempo	  determinato	  atipico,	  ex	  art	  36	  DL	  165/2001	  per	  
addetto	  alla	  ricerca	  e	  alle	  attività	  di	  laboratorio.	  Il	  protocollo	  prevede	  anche	  uno	  specifico	  
mansionario,	  l’iscrizione	  all’ordine	  professionale,	  le	  conoscenze	  specialistiche	  necessarie,	  le	  
attività	  tecniche	  da	  realizzare.	  Lo	  stesso	  AR	  si	  preoccuperà	  di	  informare	  l’Amministrazione	  di	  
questa	  iniziativa,	  che	  potrebbe	  essere	  presa	  in	  considerazione	  anche	  dall’Istituto	  G.	  Caporale.	  	  

	  
Punto	  1	  ODG	  -‐	  realizzazione	  del	  sito	  web	  e	  Punto	  2	  ODG	  -‐	  piano	  delle	  azioni	  positive	  e	  altre	  
iniziative	  da	  intraprendere	  

	  
Si	  decide	  di	  formare	  dei	  gruppi	  di	  lavoro	  per	  la	  definizione	  del	  piano	  delle	  azioni	  positive	  e	  per	  
la	  progettazione	  del	  sito	  web	  del	  CUG.	  
	  	  
Per	  il	  piano	  delle	  azioni	  positive	  si	  individuano	  i	  seguenti	  componenti	  (i	  presenti	  approvano,	  
gli	  assenti	  sono	  invitati	  a	  dare	  conferma	  della	  propria	  disponibilità	  in	  seguito	  alla	  lettura	  di	  
questo	  documento,	  gli	  altri	  componenti	  assenti	  che	  desiderino	  aggiungersi	  al	  gruppo	  di	  lavoro	  
possono	  darne	  comunicazione	  all’indirizzo	  cug@izs.it):	  



-‐	  Alessandra	  Bizzarri	  
-‐	  Lejla	  Valerii	  (componente	  esterno	  al	  CUG	  con	  competenza	  specifica	  rispetto	  all’ambito	  
dell’iniziativa)	  
-‐	  Ottavio	  Portanti	  
-‐	  Roberto	  Zilli	  
-‐	  Miriam	  Berti	  (coordinatore)	  

	  
Per	  il	  sito	  web	  si	  individuano	  i	  seguenti	  componenti	  (i	  presenti	  approvano,	  gli	  assenti	  sono	  
invitati	  a	  dare	  conferma	  della	  propria	  disponibilità	  in	  seguito	  alla	  lettura	  di	  questo	  
documento,	  gli	  altri	  componenti	  assenti	  che	  desiderino	  aggiungersi	  al	  gruppo	  di	  lavoro	  
possono	  darne	  comunicazione	  all’indirizzo	  cug@izs.it):	  
	  

-‐ Sandro	  Santarelli	  
-‐ Patrizia	  Colangeli	  (coordinatore)	  
-‐ Barbara	  Alessandrini	  
-‐ Filograzia	  Iannino	  
	  

La	  riunione	  si	  conclude	  intorno	  alle	  ore	  14.00.	  
	  
Il	  verbalizzatore:	  
Barbara	  Alessandrini	  

	  




